## 島根大学学位授与式(松江) 式辞

平成29年3月24日

本日、島根県知事・溝口善兵衛様を始め、学部同窓会、後援会の役員の方々など、多くのご来賓の皆様にご臨席を賜り、学位授与式を挙行して、皆さんの門出をお祝いできますことは、島根大学として大きな喜びとするところです。

法文学部、教育学部、総合理工学部及び生物資源科学部の4学部971名の学部卒業生、ならびに大学院人文社会科学研究科、教育学研究科、医学系研究科、総合理工学研究科、生物資源科学研究科及び法務研究科の6研究科222名の大学院修了生、ご卒業、ご修了おめでとうございます。 心からお祝い申し上げます。

また、この日まで、卒業生、修了生の皆さんの成長を、大きな期待を持って支え見守って来られたご家族、関係者の皆さま方に対しまして、本学教職員・在学生と共にお慶び申し上げます。

皆さんには、学びに対する高い志と熱意、そして、学生生活に対する期待と希望を持って島根大学に入学され、在学中においては先生方の厳しくも暖かいご指導のもと、授業や課外活動を通じて研鑽を詰まれ幅広い教養と高度な専門知識・技能を修められ、本日ここに、めでたく卒業、修了の日を迎えられました。本学に入学されてからこれまで皆さんには、かけがいのない学生生活を送られたことと思います。皆さんが経験されました中には、多くの楽しみや喜びと共に、悩みや困難も少なからずあったことかと思います。皆さんには、たゆまぬ努力と精進により、困難を苦しみながらも乗り越え、本日、卒業、修了の日を迎えられましたことを、大変喜ばしく思います。皆さんには、ご指導いただきました先生方や様々な場面でお世話になった職員や地域の方々、そして、共に勉学に切磋琢磨してきました友人や、常に暖かく見守り支えて下さいましたご家族等、ご支援頂きました方々に対する感謝の気持ちを忘れないで下さい。

大きな被害をもたらした東日本大震災から6年が経ちました。毎年3月になりますと、改めて 心痛の思いが強くなります。また、昨年4月には熊本地方で2度にわたる大きな地震に見舞われ、 また、鳥取県西部においても大きな地震がありました。これらの被災地においては、これまで多く の方々の懸命な努力により復興に向けた取り組みが進められていますが、今なお、多くの人々が厳 しい生活を余儀なくされています。私たち一人一人が今一度考え、行動することが必要と思います。 被災地の一刻も早い復興を願っています。

さて、皆さんにはこの4月から、島根大学において培った知識や技能を持って社会に羽ばたく方、 または、さらに勉学・研究を進めより高度な専門知識・技能の修得を目指し大学院へ進学される方 など、それぞれの道を歩むことになります。現代は、グローバル化の進展による経済や産業の国境を越えた流動性の増大、及び、人工知能や情報伝達技術の飛躍的発展により、第 4 次産業革命といわれる大きな産業構造の変革が迫っています。この変革の結果として、ある試算によれば現在の 5 割近くの職種は消失する、または、人工知能やロボット等に取って代わられると共に、私たちの生活様式も大きく変わっていくと言われています。このような社会情勢の中で、皆さんには、身に着けた学術的知識・技能を駆使し新世代を構築し、より良い社会の実現に寄与・貢献されることが期待されています。流動性や変化が大きい状況の中でご活躍されるためには、知識や技術の修得と共に、広い視野に基づいた自己の価値観の確立と、多様な価値観を受容する柔軟な思考力が重要です。現状に満足することなく、将来をしっかり見据え、今出来ること、すべきことを地道に、そして、愚直に取り組み、確かな自己と豊かな感性、柔軟な発想力を持って、明るい新世代の構築に向けご活躍頂くことを願っています。また、社会や産業構造の変化に飲み込まれることなく、自ら選んだ道を、自らの努力で勝ち得た自信と誇り、そして、謙虚さと高い倫理観を持って着実にそして溌剌と歩まれることを願っています。

島根大学は、島根県にある国立大学として、人材養成、医療、産業振興等、島根・山陰地域への貢献をその使命の柱としています。多くの皆さんが在学中に島根県各地に出向き、地域の企業・自治体の方々のお世話になりながら地域が抱える課題について実践的に学ばれたことと思います。皆さんには、これから島根県内を初め、国内、海外各地でご活躍されますが、何処に居られましても島根の地において学び修得された知見を基盤にご活躍されることを願っています。

島根は「ご縁」の地です。皆さんには、本日、ご卒業、ご修了されますが、この地で学ばれた皆さんとのご縁を大切に、本学で学ばれた仲間として、今後も皆さんと末永くお付き合いを続けていきたいと考えています。皆さんには、ご卒業、ご修了後もいつでも島根大学にお越し下さい。皆さんが気軽にお帰り頂ける環境作りを積極的に行いたいと考えています。島根大学は、皆さんに対しまして、いつまでも支援と応援を続けてまいります。

島根大学も皆さんのご活躍を励みに、今後もますます、教育、研究、医療、地域貢献等に全力で取り組み、山陰地域における知と文化、そして医療の拠点として、島根県はもとより、国内外において存在感を示し、皆さんの誇りある母校としてますます発展することに教職員全員で努めてまいります。

最後に重ねて、本日の学位授与とご卒業、ご修了される皆さんの輝かしい前途を祝し、また、皆さんのこれからのご活躍を心から祈念すると共に、これまで皆さんの成長を大きな期待を持って支え見守って下さったご家族、関係者の方々へ改めてお祝い申し上げ、学位授与式の式辞と致します。

平成29年3月24日

島根大学長 服部 泰直